

PROGRAMA DE SENDERISMO G.A.S. Los Osos 2019

RUTA:

**ENTRE LOS CASTAÑOS DORADOS DEL VALLE DEL GENAL
IGUALEJA - PARAUTA - CARTAJIMA - JUZCAR
(SERRANÍA DE RONDA)**

FECHA:

16 de noviembre de 2019

SALIDA DE UTRERA:

8:00 h.: Lateral Estación de Autobuses

Durante el trayecto en autobús no se efectúa parada (venir desayunado)

CARACTERÍSTICAS DE LA RUTA

- recorrido: **Lineal**
- longitud aproximada: **14 kms.**
- desnivel aproximado: **690 mt.**
- dificultad: **Media**

TE ACONSEJAMOS QUE LLEVES

Calzado: botas de senderismo o media montaña

- **Mochila:** debes llevar una de entre 20 y 35 litros de capacidad con el siguiente contenido:

- Agua suficiente para la ruta (**muy importante**)
- Comida para almorzar durante la jornada (bocadillos, frutos secos, azúcares...)
- Chubasquero o ropa de agua
- Protección solar y labial
- Gorra
- Ropa de abrigo
- Y lo que preveas pueda hacerte falta...

Si tienes alguna duda pregunta a los monitores.

INFORMACIÓN DE LA RUTA:

Fácil y cómodo recorrido por cuatro de los pueblos del Alto Genal. **El trayecto se realiza casi en su totalidad por carriles bien marcados**, que además están señalizados con balizas de madera como senderos de pequeño recorrido. (PR-A 229).

Para esta bonita ruta de senderismo por los castañares del alto Genal comenzaremos nuestra singladura desde el paraje conocido como el nacimiento **donde nace el río Genal en el bonito pueblo de Igualeja**, recorreremos algunas de sus empinadas y estrechas calles para terminar **saliendo por la curiosa calle y o cuesta de la Tetona**, por aquí remontaremos la loma pasando por un **pequeño puerto por el que cruza el Camino de Halda**. Seguiremos nuestro camino bajando por un **precioso mar de castaños hasta llegar y cruzar el Arroyo de Los Granados** desde donde comenzaremos la segunda subida de la jornada por el **paraje conocido como la Fuentezuela hasta llegar a Parauta**. Entraremos en el pueblo **junto a la encina Valdecilla, merece la pena contemplar este centenario ejemplar** uno de los más grandes de la serranía, es también interesante el arco medio punto de entrada a la calle Altillo. En Parauta podemos **comprar castañas** comercializadas como **"La Pilonga de Parauta"**, riquísimas son las castañas en almibar o al brandy.

Continuamos nuestro recorrido encaminándonos a la plaza principal, después afluiremos a la calle Salvador Márquez dejando las últimas casas del pueblo y **algunos de los pinsapos que exornan sus plazas y jardines**. Una vez en el carril terrizo **aparece la Fuente Nueva**, unos enormes quejigos dan sombra a los viandantes y los castaños comienzan a imponer su reinado en los campos y lomas que nos rodean. Como norma seguiremos el carril principal, pero si tenemos dudas, no debemos temer por errar el camino, ya que éste está marcado por las mencionadas **balizas de madera de "Pequeño Recorrido"**, (color blanco y amarillo). Tras una cerrada curva a la derecha el camino desciende, sorprendiéndonos unos **altivos madroños, también se ven zumaques, encinas y diversas jaras**; en la lejanía y entre tanto verdor surgen las **poblaciones de Pujerra y Cartajima**, nuestro inmediato destino; en lado opuesto, al oeste, se alza la enorme mole del Cancho Armola o Almola, que en algunas zonas está recortado por precipicios.

Llegados al fondo del valle que forma el **arroyo nacimiento o Garduño**, como lo conocen por aquí, encontramos unas alargadas vegas donde **prolifera los nogales y caquis; junto al caudaloso arroyo dejamos las ruinas del antiguo Molino Real**, proseguimos ahora en subida entre los **omnipresentes castaños**, que donde dejan hueco lo aprovechan los alcornoques para reivindicar su estatus de árbol noble y mediterráneo. **Tras los repechos finales y antes de llegar a Cartajima, nos sorprendemos del tamaño de un frondoso castaño**. Entramos en Cartajima por la amplia y floreada calle Nueva. **Cartajima se caracteriza por su singular situación entre las rocas blancas y las pardas**, en su término se encuentra un precioso **torcal conocido como Riscos de Cartajima**; son afamados sus mostos. Aquí tendremos tiempo para comer como buenamente queramos. Recorreremos sus pulcras y blanqueadas casas buscando el **carril que se dirige a Juzcar**, descendemos por el **carril entre encinas, castaños y viñas**, además de admirar en la ladera de la derecha **sobre la carretera los Riscos de Cartajima y Júzar, un torcal poco conocido y cuyas caprichosas formaciones han sido bautizadas con nombres a los que se asemejan las figuras pétreas**; junto al camino, algo por debajo existe otra fuente con pilón. La bajada acaba junto al **lecho seco del arroyo Blanco**, desde este momento iniciamos una leve subida por un camino menos marcado. **Afluimos a la carretera que une Cartajima con Júzar, Faraján y Alpandeire** y la tomamos a la izquierda, una vez recorrido unos 150 m. dejaremos el asfalto para descender a la derecha por un amplio carril hormigonado; bajo nosotros **asoman los tejados y la humilde torre parroquial de Júzar**. Culminamos la excursión entrando por la calle Ereta, según la hora **tendremos tiempo libre para recorrer y visitar este bonito pueblo**.

Júzar, como en tantos otros pueblos de la Serranía de Ronda, se encaja sobre una elevación montañosa adaptándose sus pendientes calles y casas a lo quebrado del terreno, juego de volúmenes arquitectónicos blancos (**ahora azules**) sobre el que **sobresalen las peculiares chimeneas que se alzan sobre los tejados**. La **Iglesia de Santa Catalina** es el edificio más singular del pueblo (s. XVI), posee también parajes de gran belleza como la zona del Moclón, con baños en el río Genal. **Cabe resaltar que desde mayo de 2010 es el Pueblo Azul de Los Pitufos**. En los cuatro municipios existen alojamientos rurales, por lo que recomendamos una visita más pausada a modo de vacaciones para conocer en profundidad este bello rincón de Andalucía.